



MARIO MORALES ARGUETA

DIÁLOGO

MEDICINA PALIATIVA

6° "A"

PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez, Chiapas a 30 de mayo de 2025

Doctor Mario:

Hola buenas tardes me presento soy el Doc. Mario Morales, Sé que este tipo de conversaciones nunca son fáciles, pero quiero que sepa que estoy aquí para hablar con usted con total claridad y, sobre todo, con respeto y empatía por lo que están viviendo.

Paciente Efraín

Gracias, doctor. ¿Hay alguna novedad sobre mis estudios?

Doctor Mario:

Sí, hemos recibido los últimos resultados y, después de analizarlos cuidadosamente con el equipo médico, quiero compartirle algo muy delicado.

El cáncer de estómago que padece usted ha avanzado considerablemente. A pesar de los tratamientos que hemos realizado, la enfermedad ya no responde y ha progresado a un punto que, lamentablemente, consideramos terminal.

Paciente Efraín

¿Terminal...? ¿O sea que ya no se puede hacer nada?

Doctor Mario:

Comprendo que es complicado escuchar y tratar de asimilar esto, pero desde el punto de vista médico, ya no es posible detener ni revertir el avance del cáncer. En este momento, nuestro objetivo cambia: ya no buscamos curar, sino acompañar. Queremos que usted esté lo más cómodo posible, sin dolor, con dignidad y rodeado del amor de su familia.

Paciente Efraín

¿Sabe cuánto tiempo me queda?

Doctor Mario:

No podemos decirlo con exactitud, porque cada persona es diferente, pero basándonos en la evolución de su enfermedad, estimamos que puede tratarse de semanas o algunos pocos meses.

Pero mi compromiso es acompañarlos en todo este proceso, ofreciéndole cuidados paliativos que alivien el dolor y aseguren que esté tranquilo.

Paciente Efraín:

Gracias, doctor... No sé qué decir, pero se lo agradezco mucho.

Doctor Mario:

Es normal sentirse así. Lo importante ahora es que usted no esté solo. Vamos a estar con usted en todo momento. Si necesita hablar, hacer preguntas o simplemente desahogarse, no dude en contar conmigo.